

Lorenzo Natali, a YA

«El ingreso de España favorecerá el equilibrio en la CEE»

«Estamos trabajando en la integración de un país que ha permanecido fuera de Europa muchos años. Tengo la impresión de que el Gobierno español hace todo lo posible para preparar la entrada en la Comunidad»

El vicepresidente de la comisión de ampliación de la CEE, Lorenzo Natali, partió ayer de Madrid por vía aérea con destino a Bruselas tras una visita oficial de seis días a nuestro país. El señor Natali asistió en Madrid a la inauguración de la oficina de información de la CEE y tomó parte en un seminario celebrado en Palma de Mallorca sobre los problemas de la adhesión de España.

Natali asistió también a la sesión inaugural de las

reuniones comisión mixta Parlamento Europeo-Cortes Españolas y ayer por la mañana acudió a las audiencias concedidas por S. M. el Rey y el presidente Calvo-Sotelo a los participantes en dichas reuniones. El señor Natali fue despedido en el aeropuerto de Barajas por el secretario de Estado para las Relaciones con las Comunidades, Raimundo Bassols. Antes de partir para Bélgica, J. V. Colchero mantuvo con el señor Natali la siguiente entrevista:

—En España cunde una cierta frustración por las dificultades que encontramos en nuestro camino hacia la Comunidad Europea, pero ¿se está haciendo lo suficiente de parte española para que nuestras estructuras coincidan con las comunitarias, o el proceso de adaptación por nuestra parte es también demasiado lento?

—No me puede usted plantear así una pregunta sobre decisiones que corresponden al Gobierno español, pero yo tengo la impresión de que el Gobierno español hace todo lo posible para preparar el ingreso en la Comunidad con reformas de estructuras y de mentalidad. Interesa también al Gobierno y al pueblo el prepararse.

—¿Y hasta qué punto están haciendo también los empresarios españoles esa marcha de aproximación a la Comunidad, adaptando las estructuras de sus empresas y su mentalidad?

—El problema de España con la Europa comunitaria es que ésta nació hace ya más de veinte años y ha creado sus leyes, sus reglamentos, su mentalidad y hasta comportamiento psicológico. El proceso de integración de un nuevo miembro que no tiene conocimiento de estos problemas obliga a que adquiera conciencia de ellos. Nosotros hacemos todo lo posible para que los españoles capten el significado

de lo que supone ingresar en Europa. Yo creo que los empresarios españoles conocen muy bien la realidad europea y están en condiciones de adaptarse a esta realidad.

—Dentro de la dinámica comunitaria hay un enfrentamiento de interés entre la Europa del Norte y la del Sur. ¿Hasta qué punto la entrada de España puede influir en él y hasta qué punto está preparada España para desempeñar su papel en esa dinámica dentro de la Comunidad?

—El ingreso de España va a reequilibrar más la situación geográfica de la Comunidad. Por eso —no sólo por eso, pero también por eso— soy yo favorable al ingreso de España, para mejorar la situación de equilibrio en la Europa comunitaria, ahora más inclinada hacia el Norte.

Desencanto de los españoles

—El pueblo español se está empezando a desencantar por los ideales europeos, porque las dificultades que encontramos por parte de la comunidad son muchísimos, mayores de lo que cabía esperar.

—¿Por qué no recibe mejor trato la democracia española?

—No, Europa no desconoce los problemas españoles ni España los problemas europeos. Es que

España en el pasado tuvo una política de aislamiento que ha dejado su secuela. Hoy los problemas son diferentes y debemos hacer lo posible por resolverlos, pero escierto que persisten, que no son de fácil solución. Estamos trabajando en la integración de un país que ha permanecido fuera de Europa muchos años.

—Usted alude con insistencia al problema de la adaptación de España a la regulación fiscal europea y, concretamente, al impuesto sobre el valor añadido; ¿qué razón hay para insistir ahora tanto en ello?

—No es una insistencia en favor de las industrias europeas. Yo estoy convencido de que el impuesto sobre el valor añadido, el IVA, significa la transparencia para las empresas y que a través de la implantación de ese impuesto se facilita una mayor competencia entre las empresas en el sector industrial, lo mismo que en los demás sectores; no se puede pensar en la defensa de una no transparencia fiscal porque, insisto, hay necesidad de garantizar la competencia, que impulsa la modernización y el progreso.

—Otra cuestión ardua en la negociación España-Comunidad va a ser la de la libre circulación de la mano de obra española, que debe tener derecho a acudir a trabajar a los países del Mercado

Común el día que nos integremos.

—En principio, de la misma manera que se plantean períodos de transición para la libre circulación de ciertos productos se puede prever también un período de transición para el sector de la mano de obra. Tendremos que alcanzar un compromiso de armonía y equidad en la negociación de este delicado tema, pero en este momento no puedo decir qué plazo de espera se impondrá hasta que llegue a aplicarse a España la libre circulación de su mano de obra en todo el territorio de la Comunidad Europea.

Invitación a los partidos

Los dirigentes máximos de los cuatro partidos de cabeza —UCD, PSOE, PC y AP— han sido invitados por Natali a viajar a Bruselas para explicar su opinión respecto a la entrada de España en el Mercado Común, según se ha sabido de fuentes autorizadas.

Las mismas fuentes confirmaron que Lorenzo Natali propuso la participación de los presidentes y secretarios generales de las cuatro grandes familias políticas nacionales en un programa especial de Eurovisión sobre el mismo tema. El ofrecimiento fue hecho en el curso del almuerzo que le ofreció el Movimiento Europeo, cuyo presidente es Fernando Alvarez de Miranda, y al que asistieron los secretarios generales de UCD, Rafael Calvo Ortega; del PSOE, Felipe González; del PCE, Santiago Carrillo, y el diputado de Coalición Democrática Alfonso Osorio.

José V. COLCHERO